

## Pedro Clarós

Otorrinolaringólogo y cirujano facial y presidente de Fundación Clarós

# «Tenemos que salir de nuestra burbuja y saber lo que está pasando fuera de ella»

«Teníamos un compromiso social y con la fundación lo cumplimos. Ésta nació para dar ayuda allí donde no llega»

Ángela Lara. BARCELONA

**E**l 25 de mayo, la Institución al Mérito Humanitario, que cumple 25 años, reconoció con La Gran Cruz al Mérito Humanitario a la primera dama de la República de Cabo Verde, Débora Carbalho, entre otras personas, por su labor en relación a la atención de niños de su país con diversas discapacidades neurológicas. Asimismo, ésta es fiel y estrecha colaboradora de la Fundación Clarós (FC), que se fundó en el año 2000 y preside el doctor Pedro Clarós.

**¿Qué es la Fundación Clarós? ¿Cuál es su razón de ser? ¿Qué actividad realiza y quiénes son sus beneficiarios?**

Nuestra fundación nació para dar ayuda allí donde no llega la de los Estados. Teníamos un compromiso social y con la fundación lo cumplimos. Hay muchos pacientes sin recursos que se benefician con nuestra ayuda, básicamente niños con malformaciones faciales tales como el labio leporino, las fisuras palatinas y otras.

**¿De qué manera colabora la señora Débora Carbalho con la entidad? ¿Cuál es su papel?**

Esta señora es la esposa del presidente de Cabo Verde y tiene mucha sensibilidad con los niños, pero además ha entendido lo que hacemos y por ello está siempre con nosotros. Por este motivo, la propuse para la condecoración del Instituto al Mérito Humanitario.

**Pero más allá de Cabo Verde, la Fundación actúa en diversos países. ¿En todos ellos ésta es la forma habitual de proceder? ¿La primera dama es normalmente la persona de referencia?**

En la mayoría de los países africanos nosotros tenemos presencia, y, para llegar a ellos, las primeras damas son una forma de poderlo conseguir. Siempre colaboran y nosotros conseguimos una buena ayuda del gobierno local.

**¿Cómo se organizan para poder llevar a cabo su trabajo en países con escasos recursos y sin apenas equipamiento médico? ¿Cómo consigue financiación?**

Organizar una misión es tarea complicada. Hay muchos puntos que tocar y no es fácil, pero ya tenemos mucha experiencia en ello. La financiación llega de las donaciones que recibimos de particulares y empresas, porque en la fundación no tenemos ayudas oficiales. Cada año, hacemos conciertos con cantantes solidarios y recogemos pequeñas cantidades de dinero. Es importante demostrar una transparencia y ésta la tenemos.

**¿Cómo garantizan un adecuado seguimiento de los pacientes tratados cuando ustedes abandonan el país?**

Es fundamental contar con médicos locales que aprendan con nosotros. Ellos serán el futuro, pero también son el presente para cuidar a nuestros pacientes operados.

**¿Por qué hay tantos niños con malformaciones faciales y sor-**



El presidente de la Fundación Clarós, Pedro Clarós



**Con la intervención, la vida de los niños se transforma, porque por fin llevarán una vida normal»**

**dera en estos países emergentes? ¿Se trata de un problema genético, de nutrición, de consanguinidad, radiaciones o es producto de la contaminación?**

Es una combinación de todos ellos. En estos países, los embarazos no están controlados y no se hacen test específicos. Además, muchos matrimonios son endogámicos.

**¿Cómo impacta en la vida de estos niños la labor que desarrolla la fundación?**

Tiene un gran impacto. Hay que tener en cuenta que estos niños están escondidos en casa por la vergüenza que tienen sus familiares, quienes, cuando ven cómo les cambia la cara a los niños a los que tratamos, entonces acuden a nosotros sin dudarlos. Con nuestra intervención, la vida de estos niños se transforma, porque por fin llevarán una vida normal.

**¿Más allá de tratar a pacientes que lo requieren, la fundación también forma a profesionales autóctonos?**

Es fundamental trabajar en todos los niveles. Permanentemente tenemos en Clínica Clarós médicos extranjeros en formación. Allí donde vamos, les formamos y luego ellos tienen línea directa con nosotros para consultar libremente.

**¿Cuántas misiones espera realizar este año? ¿Cuál suele ser su duración y cuántas intervenciones programan?**

Antes hacíamos unas 6 o 7 misiones por año y ahora hacemos unas tres o cuatro. Pero la verdad es que ahora tenemos más experiencia y, en consecuencia, lo hacemos mucho mejor. Cada misión es de una semana, de sábado a domingo, tiempo que es suficiente ya que trabajamos más de 10 horas diarias.

**¿Por qué creó la fundación? ¿Qué le movió a ello??**

Unos alumnos nuestros de India nos invitaron a su país para que operásemos lo que ellos no podían. Entonces, me enamoré de India y de esta ayuda de cooperación. Una misión tras otra, un año tras otro. Y ahora ya son más de 120 misiones las que hemos realizado con la fundación. Espero seguir mientras tenga seguridad en mis manos.

**Su libro «Un cirujano del mundo. Vivencias de un cooperante» recoge algunas de sus experiencias durante las más de 120 misiones en África, Asia y Europa del Este. Gracias a éste, ¿es posible entender las motivaciones del cooperante internacional y el alcance de su labor?**

Le puedo asegurar que quien lee este libro entiende la magia de ayudar, la suerte de poder hacerlo y el privilegio que esto nos da. Sorprenderá lo que ocurre fuera de nuestro ámbito. Tenemos que salir de nuestra burbuja y saber lo que pasa fuera.